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Pésaj, fiesta de libertad 
y de esperanza 

La celebración de Pésaj, que cada año 
ocurre en el mes de Nisan, coincide en 
el hemisferio norte con la venida de la 

primavera. Un momento especial, lleno de 
magia, luz y color. De alguna manera, eso 
describe la libertad.

 Luz, color e incluso magia. Pero más que 
eso, la celebración de Pésaj tiene que ver con la 
esperanza. Dicen los sabios,  Be Nisan Nighalu, 
Be Nisan Atidim Leig ghalot.

 Esto es, en Nisan fuimos liberados y en 
Nisan volveremos a ser liberados. Esa condición 
de esperanza es la que otorga la libertad. 
Porque cuando uno está desesperanzado, está 
esclavizado de esa condición. Cuando uno 
tiene la asertividad negativa y dice que no va 
a salir de determinada situación, entonces está 
esclavo del condicionamiento que él mismo se 
puso. 

	 Pésaj	es	la	fiesta	de	la	libertad,	es	la	fiesta	
de la esperanza, porque en Pésaj construimos la 
nación judía a través de ese salto inimaginable 
para los esclavos de llegar a ser gobernantes de 
sus propias decisiones.

	 Y	Pésaj	es	también	la	fiesta	de	la	libertad.	
Recuerda la salida del pueblo judío de Egipto 
escapando de garras del faraón, de las 10 plagas 
donde D ś compite con el faraón y le muestra 
que realmente el poder es de Él.
 Esto comienza cuando Moisés se 
presenta al faraón y el faraón le pregunta 
¿Quién es ese D ś que pide que los israelitas 
sean liberados? Él le dice el nombre de D ś y 
el faraón dice no conocerlo. Las plagas y todas 
las manifestaciones de la saga de la salida de 
Egipto son para que el faraón conozca a D ś. 

	 Quiera	 este	 Pésaj	 ser	 una	 fiesta	 de	
esperanza. Estamos inmersos en una sensación 
de mucho dolor por los rehenes, por la guerra 
de Israel contra Hamás, Hezbolá y Hutíes. 
Estamos deseosos de volver a esa situación 
donde la esperanza es la que nos mueve.

 Por eso aprovechemos esta celebración 
para unirnos en la esperanza. Que tengamos 
una	fiesta	de	alegría,	de	 recuerdo	de	aquellos	
que ya no están y que celebraron con nosotros 
otros Pésajim y que nos inspire su recuerdo 
para hacer un Séder que sea recordado por 
nuestros hijos así como nosotros recordamos 
aquellos Sedarim del pasado. Que sea una 
celebración de bendición para nosotros y para 
todo el pueblo de Israel.

Rabino
Eduardo Waingortin.
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El Semanario Judío de Chile

Celebrando las 
cadenas rotas

Desde el 7 de octubre ha sido difícil 
celebrar	fiestas,	y	es	especialmente	
difícil	celebrar	una	fiesta	que	habla	

de libertad cuando tantos de los nuestros 
siguen encadenados. Pero por eso mismo, 
Pésaj no podría ser más relevante. No solo 
porque	 nos	 hacer	 recordar	 a	 los	 jatufim.	
También contrasta con los acontecimientos 
en otras esquinas del mundo donde países 
enteros	parecen	 estar	 presos	 a	 una	fiebre	
anti ciencia, irracionalidad y exigencia 
de obediencia absoluta. Pero Pésaj es, en 
esencia, un momento de cuestionamientos. 
Es, en muchos sentidos, el precursor de las 
ideas de la Ilustración que hoy en día están 
tan amenazadas.

	 Puede	 parecer	 contra	 intuitivo	 afir-
mar que una festividad que culmina con 
la	entrega	de	los	Diez	Mandamientos	-un	
conjunto	de	leyes	divinamente	ordenadas-	
hace	eco	de	un	movimiento	que	desafiaba	
el derecho divino de los reyes. Pero visto 
desde otra perspectiva, la historia de Pésaj 
vincula la libertad con la ley: sin gobierno 
no hay libertad, pero sin libertad estábamos 
sujetos a las leyes de los demás. Éramos 
esclavos.

 En segundo lugar, el objetivo del 
Séder de Pésaj, (aparte de comer demasiado) 
es obtener conocimiento a través de 
preguntas. Como escribió Siegfried Stein 
hace más de sesenta años, este modelo fue 
adoptado del simposio griego, una cena en 
la	que	se	planteaban	preguntas	filosóficas	
y los participantes (apoyados en una 
almohada) respondían.  Cuestionamiento 
para llegar a la verdad. Nótese que la 
Hagadá	 se	 refiere	 con	 frecuencia	 a	 las	
respuestas e interpretaciones de diferentes 
rabinos – Tarfón, Akiva, Eliezer, entre 
otros – que no necesariamente estaban 
de acuerdo entre ellos. De esta manera, y 
a pesar de los muchos milagros y plagas 
que se mencionan, el Séder es un ejercicio 
del uso de la razón, uno de los principios 
fundamentales de la Ilustración. 

 Para intelectuales como Rousseau 
y Locke, nuestra capacidad de usar la 
razón y el pensamiento crítico llevó a un 
cuestionamiento de la autoridad política, 
al desafío a los faraones europeos de la 
época y a una lucha por el derecho – la 
libertad – de cada nación de desarrollar 
sus propias leyes. El acuerdo a través del 
cual se gobernaría a un pueblo sería el 
contrato social, esencialmente un pacto, un 
brit, entre la autoridad y los ciudadanos. 
El pueblo era elegido, pero también elegía 
por quién sería gobernado.

 Finalmente, al igual que en la 
Ilustración, donde los gobernantes abusivos 
perdieron la autoridad para gobernar, la 
historia de Pésaj es la de un pueblo que 
resiste a un rey abusivo. Los pensadores 
de la Ilustración consideraban que este era 
un derecho de los ciudadanos a través de la 
ley natural. Del mismo modo, en la historia 
de Pésaj los Hebreos tienen el derecho 
de rebelarse en contra de la condición de 
esclavitud porque ya son una nación. 

 Desgraciadamente, hoy los faraones 
modernos han decidido que están por 
encima de la ley, que no necesitan 
responder a sus ciudadanos y que pueden 
imponer leyes por decreto, ignorando la 
racionalidad de la investigación y la ciencia, 
y afectando no solo a sus ciudadanos, 
sino a toda la comunidad internacional 
y a la economía global. Los gobiernos 
insensibles, irresponsables e irrazonables 
conducen a poblaciones no libres, tal como 
lo hicieron en 1762, cuando Jean Jacques 
Rousseau escribió que “El hombre nace 
libre, y en todas partes está encadenado”. 
Su solución fue un contrato social (el 
nombre del libro del que se toman esas 
palabras). Podríamos llamarlo un pacto, o 
brit. Y sabemos por experiencia milenaria 
que los brit, renovados generación tras 
generación, tienen la capacidad de romper 
cadenas y conducir hacia la libertad.



Círculo InformaViernes 11 de abril de 2025 - 13 de nisan de 57854



Tefilá Latina del Negev: 
La única Tefilá en 
Israel en donde se 
lee y se explica la 
parashá en español
La	Tefilá	Latina	del	Negev	nació	del	anhelo	de	la	
comunidad hispanohablante en Israel por vivir y 
compartir	 el	 Shabat	 de	 una	 manera	 significativa,	
cálida y cercana a sus raíces. En un país donde 
la diversidad es una riqueza, muchos olim 
(inmigrantes) latinos buscaban un espacio donde la 
espiritualidad, la música y la tradición se fusionaran 
en un ambiente acogedor y familiar.

 Este proyecto único en Israel fue creado y 
liderado por Ariel Toro, estudiante de jazanut en el 
Seminario Rabínico Marshall T. Meyer de Buenos 
Aires,	Argentina.	A	diferencia	de	otras	 tefilot	con	
música,	 el	 Kabalat	 Shabat	 Musical	 de	 la	 Tefilá	
Latina del Negev es el único en todo el país donde 
la Parashá de la Semana se lee y se explica en 
español, permitiendo una conexión más profunda 
y	significativa	para	quienes	tienen	el	idioma	como	
lengua materna.

	 Desde	sus	inicios,	esta	tefilá	ha	sido	un	punto	
de encuentro para personas de distintas edades y 
orígenes que comparten el deseo de vivir el Shabat 
de una forma más cercana y emotiva. A través de 
melodías inspiradoras, la lectura de la parashá en 
español y un cálido kidush, este espacio ha logrado 
unir a la comunidad en un ambiente de alegría y 
espiritualidad.

 Con el tiempo, el Kabalat Shabat Musical ha 
crecido y evolucionado, sumando cada vez más 
participantes y convirtiéndose en una tradición 
que ilumina los corazones de quienes asisten. Hoy, 
contamos con un espacio propio para su realización, 
gracias al apoyo y patrocinio del Instituto Israelí 
Chileno de Cultura y el Instituto O’Higginiano de 
Israel.

 Nada de esto sería posible sin el esfuerzo 
y dedicación de un gran equipo de voluntarios y 
colaboradores, quienes trabajan con un especial 
compromiso para que cada encuentro sea una 

Por LPI

experiencia única. Desde la preparación del kidush, 
la organización del espacio y la logística, hasta el 
acompañamiento musical y la difusión, cada uno 
aporta su granito de arena para fortalecer este proyecto.
 
 El Kabalat Shabat Musical se realiza el primer 
viernes de cada mes, y esperamos en un futuro no muy 
lejano poder transmitirlo online para todas aquellas 
personas que no pueden asistir en persona. Asimismo, 
trabajamos con entusiasmo para que pronto podamos 
llevar a cabo esta hermosa experiencia con mayor 
periodicidad, permitiendo que más personas se sumen 
y vivan la espiritualidad del Shabat a través de la 
música y la comunidad.

	 Con	más	 de	 30	 ediciones	 realizadas,	 la	Tefilá	
Latina del Negev sigue fortaleciéndose, manteniendo 
viva la esencia del Shabat y demostrando que, a través 
de la música y la unión, podemos seguir construyendo 
comunidad y espiritualidad en nuestra tierra.
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La Tefilá Latina del Negev, fue creada y es liderada por Ariel 
Toro, estudiante de jazanut en el Seminario Rabínico Marshall T. 
Meyer.
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Centrales

B’nai B’rith define su futuro
Por LPI.

Convención 2025

Entre el 20 y 23 de marzo pasado se realizó 
el evento más importante para B’nai B’rith 
Chile, su XX Convención. Para conocer 

los detalles de este evento y los nuevos desafíos, 
conversamos con su presidenta reelecta. Guila 
Bergstein.

 - Estimada Guila, ¿De qué trata la 
Convención?

	 -	“La	Convención	es	la	máxima	instancia	
de B’nai B’rith, en la que se reúnen todos los 
hermanos	 (como	 nos	 identificamos	 en	 nuestra	
institución), y se realiza cada 2 años. En 
esta ocasión nos emocionamos, recordamos, 
trabajamos, debatimos y acordamos lo que 
queremos para nuestro futuro.

 También, en esta Convención recordamos 
a los miembros de nuestra institución que 
fallecieron en el periodo, honrando su memoria 
y legado. Premiamos a tres mujeres de BB, Ulla 
Kychental por su constante trabajo en B’nai 
B’rith; a Ana María Tapia, por ser un referente 
en educación judía y la gestora del Archivo Judío 
de Chile, y a Tauba Müller, por su liderazgo y 
compromiso, al ser una de las lideres valientes 
y comprometidas del movimiento “chilenos por 
los secuestrados”.  

 El día domingo, luego de encender nuestra 
tradicional Menorá, tuvimos el honor de escuchar 
palabras de nuestro querido hermano Alfredo 
Misraji, presidente de la Comunidad Judía de 

Guila
Bergstein
Presidenta B’nai B’rith Chile
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Centrales

Chile, quien como dato más que anecdótico, es el 
quinto presidente de la CJCh, hermano de B’nai 
B’rith. 

 En la convención, la presidenta de B’nai 
B’rith rinde cuenta de lo realizado en el periodo 
junto al Comité Ejecutivo, presentan sus informes 
las Comisión ProBecas Estudios Superiores, 
AVODÁ Bolsa de Trabajo para la Comunidad 
Judía y el Archivo Judío de Chile. 

 Luego Se presentan las Ponencias, las que 
en esta oportunidad estuvieron acompañadas 
de un intenso debate sobre cómo construir un 
futuro mejor para nuestra institución, siempre con 
el propósito de ser un aporte tanto dentro de la 
Comunidad Judía de Chile, como para la sociedad 
chilena en general.

 La Convención concluye con la elección 
democrática de quienes liderarán la institución 
por los siguientes 2 años.

 - ¿Cuáles han sido los desafíos más 
complejos que ha debido enfrentar B’nai B’rith 
Chile en estos últimos años?

	 -	“Ninguno	de	nosotros	podría	haber	llegado	
a imaginar el impacto que el 7 de octubre de 2023 
tendría para Israel, para nosotros los judíos de 
la diáspora, ni menos aún para el mundo entero. 
Nuestra comunidad, y B’nai B’rith como parte de 
ella, debió afrontar una avalancha de emociones 
que desde entonces parecieran ir mutando sin 
tener	fin.	De	la	incredulidad	al	espanto,	del	temor	
a la rabia, indignación e incertidumbre, hasta una 
mañana ver luces de esperanza… y otra vez, sentir 
que volvemos al principio de una pesadilla que 
pareciera que vivimos solos, juzgados y muchas 
veces culpados por tan solo defendernos o existir.

 En esta nueva y cambiante realidad nuestras 
actividades se centraron entonces en dos áreas 
principales: Intracomunitaria y Extracomunitaria.

 En el área Intercomunitaria, hemos trabajado 
en fortalecer nuestra identidad judía y revitalizar 
nuestras relaciones comunitarias. Realizamos 
charlas sobre antisemitismo, charlas con distintas 
vivencias desde Israel, nos sumamos a velatones, 
proyectamos la valiente historia de Nicholas 
Winton y sus niños, graduamos una segunda 
generación del Ulpan de Hebreo, participamos 
de	la	Tefilá	por	Chile	y	fortalecimos	lazos	con	las	
dos compañías de bomberos que orgullosamente 
nos representan en Valparaíso y Ñuñoa. Y lo más 
importante, como buenos hijos de Am Israel, en 
B’nai B’rith no nos paralizó jamás el miedo y 

seguimos reuniéndonos en cada una de nuestras 
10	filiales.	

 En la segunda área, “hacia afuera”, hemos 
buscado proyectar nuestra imagen y valores en 
la sociedad chilena, haciéndonos presentes en 
campañas, actos y en redes sociales reclamando 
ante las arbitrariedades y dando a conocer nuestras 
costumbres, tradiciones y aportes a la sociedad. 

 - En lo personal, ¿Qué significa para usted, 
asumir un nuevo periodo en la presidencia 
y cuáles son los objetivos a corto y mediano 
plazo?

	 -	 “A	 partir	 de	 la	 tarea	 encomendada	 en	 la	
Convención pasada: “El Desafío de Crecer”, 
conformamos un Comité que, en conjunto con una 
Consultora especializada en desarrollo y cambio 
institucional, conjugamos trabajos previos, 
información, opiniones y sentires de miembros de 
variados sectores de la Comunidad y de nuestra 
Hermandad. De la información recabada, su 
estudio y análisis, junto al fundamental aporte de 
filiales	y	hermanos	que	se	sumaron	a	este	desafío,	
establecimos nuestro “Plan futuro”, el que nos 
permitirá proyectar una institución moderna, 
dinámica e inclusiva, acorde a los nuevos desafíos 
que presenta el mundo que hoy, 88 años después 
de nuestra fundación en el país, vivimos como 
comunidad judía.

 Mi convencimiento, y el de los miembros del  
Ejecutivo, respecto a la importancia y lo acertado 
del	 plan	 futuro	 definido	 para	 nuestra	 querida	
institución,	 así	 como	 lo	 que	 éste	 va	 a	 significar	
para la B’nai B’rith que queremos vivenciar 
en los próximos años es de tal magnitud que, la 
mayoría de los miembros del Ejecutivo decidimos 
re postularnos para continuar en ejercicio un 
nuevo período, de manera de acompañar la 
implementación y ejecución del plan propuesto y 
potenciar con ello sus posibilidades de éxito”.
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Las tradiciones judías fueron parte de la Convención, 
a través de un alegre rikudim.
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Entrevista: 
Sylvie Tempel,
La importancia 
de la biodanza en 
tiempos de crisis
Sin lugar a dudas, el estrés postraumático en Israel 
tras el 7 de octubre, ha sido un tema sensible en 
la sociedad israelí, en ediciones anteriores hemos 
abordado esta temática con diversos profesionales 
de la salud mental, sin embargo, en esta edición 
conversamos con la chilena Sylvie Tempel que 
desde hace algunos años vive en Israel realizando 
terapias anti estrés a través de la Biodanza.

 - Estimada Sylvie, ¿Hace cuánto tiempo 
estás en Israel y cómo ha sido tu proceso de 
adaptación?

	 -	“Hice	Aliá	desde	Chile	en	1989,	cuando	tenía	
19	años.	Mi	participación	activa	como	madrijá	en	
el movimiento juvenil Ramah me motivó a dar este 
paso. Vivir en Israel ha sido un desafío constante; 
incluso después de 36 años, sigo experimentando su 
intensidad. Afortunadamente, recibí un gran apoyo 
del Ministerio de Absorción, que me proporcionó 
alojamiento, Ulpán, y la oportunidad de estudiar en 
la universidad, donde me formé como profesora de 
educación primaria.

	 Me	casé	con	un	olé	jadash	de	Ucrania	y	tuvi-
mos	 tres	 hijos.	Mi	 hija	menor	 comenzó	 reciente-
mente su servicio militar como combatiente, lo que 
me llena de orgullo. Fue a través de la maternidad y 
del dominio del idioma que empecé a sentirme más 
integrada en la sociedad israelí.

	 Mi	 conexión	 emocional	 y	 cultural	 se	 pro-
fundizó al descubrir la Biodanza. Este sistema de 
desarrollo humano, que utiliza música en español 
y portugués, me permitió unir mi pasado chileno 
con mi presente en Israel, creando un espacio de 
pertenencia y equilibrio en mi vida”.

 - ¿Qué es la Biodanza, cómo se practica y 
cuáles son sus beneficios?

	 -	 “La	Biodanza	 es	 un	 sistema	 de	 desarrollo	

Por LPI

humano creado por Rolando Toro en los años 60. 
Combina	música,	movimiento	 y	 la	 interacción	 gru-
pal para promover bienestar emocional, físico y 
mental. Durante una sesión, los participantes realizan 
ejercicios y danzas diseñados para conectar con sus 
emociones, estimular la creatividad y fortalecer la 
comunicación afectiva.

Entre	sus	beneficios	principales	están	la	reducción	del	
estrés, la mejora de la autoestima y el fortalecimiento 
de la conexión interpersonal. También fomenta la 
expresión emocional y revitaliza el cuerpo, ayudando 
a liberar tensiones y aumentar la alegría de vivir. 
Biodanza es una invitación a reconectar con el sentido 
profundo de nuestra humanidad”.

 - ¿Puede la Biodanza ser terapéutica para 
personas afectadas por el estrés de la guerra en 
Israel?

	 -	“Llevo	18	años	facilitando	Biodanza	y,	desde	el	
7 de octubre, su importancia ha crecido enormemente. 
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Según una investigación que realicé junto con la 
doctora Gila Kohen (“Biodanza en tiempos de crisis”), 
este sistema es especialmente útil en contextos de 
guerra.

 Biodanza actúa como terapia anti estrés al 
permitirnos liberar tensiones acumuladas a través del 
movimiento y la danza. Nos ayuda a desconectarnos 
del bombardeo constante de noticias y a reconectar 
con nuestro ser. Además, en situaciones extremas, 
muchas personas entran en un estado de congelamiento 
emocional (freeze), que bloquea la expresión de 
sentimientos. Ejercicios como respiración, abrazos, 
movimientos rítmicos y saltos facilitan la salida de 
este estado y promueven la recuperación emocional.

 Al realizarse en grupo, Biodanza genera un 
sentido de acompañamiento y contención, mientras 
que su énfasis en el contacto humano –abrazos, 
caricias, miradas– nos reconecta con nuestra parte 
más sana y vital. Por último, uno de sus objetivos 
centrales	es	devolvernos	la	alegría	y	la	confianza	en	la	
vida, elementos esenciales para enfrentar las crisis”.

Llevo 18 años facilitando 
Biodanza y, desde el 7 de 
octubre, su importancia ha 
crecido enormemente. Según 
una investigación que realicé 
junto con la doctora Gila Kohen 
(“Biodanza en tiempos de crisis”), 
este sistema es especialmente útil 
en contextos de guerra”.

mailto:nicolerisnik%40hotmail.com?subject=Cotizar%20Servicio%20de%20Catering
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David Julius nació el 4 de 
noviembre	 de	 1955	 y	 creció	 en	
Brighton Beach, que entonces era 
el hogar de una gran población de 
emigrantes judíos rusos. En un 
artículo autobiográfico describió 
las raíces judías de su familia: 
“Crecí en un vecindario costero de 
Brooklyn, que fue como una pista 
de aterrizaje para inmigrantes 
de Europa del Este como mis 
abuelos, que huyeron de la Rusia 
zarista y del antisemitismo en 
busca de una vida mejor”. Su 
padre era ingeniero electric, y su 
madre profesora de una escuela 
elemental.

 Julius se licenció en biología 
en	1977	del	Instituto	Tecnológico	
de Massachusetts (MIT), y en 
1984	 obtuvo	 el	 doctorado	 en	
bioquímica en la Universidad de 
Berkeley. Es profesor de la Universidad de California 
en San Francisco; él ha utilizado la capsaicina, 
sustancia química que hace picante el ají, para 
explorar cómo las terminaciones nerviosas humanas 
perciben el calor. Julius evidenció, con ayuda de la 
capsaicina, la existencia de una neurona sensorial, 
denominada nociceptor, que responde a estímulos 
físicos o químicos cuya intensidad produce dolor en 
el ser humano. Por lo tanto, Julius apoya la idea que 
la nocicepción es una modalidad 
sensorial específica e individual. 
Además, Julius identificó al canal 
TRPV1 como receptor neuronal 
de estímulos nocivos. 

 David Julius ganó el año 
2021 el Premio Nobel de Medicina 
junto con su colega estadounidense 
Ardem Patapoutian, por sus 
descubrimientos sobre los 
receptores de la temperatura y 
el tacto. “Los revolucionarios 
descubrimientos de los ganadores 
del Nobel  de este año nos han 
permitido comprender cómo el 
calor, el frío y la fuerza mecánica 
pueden iniciar los impulsos 
nerviosos que nos permiten 
percibir y adaptarnos al mundo”, 
declaró el jurado. “En nuestra 
vida diaria damos por sentadas 
estas sensaciones, pero ¿cómo se 

inician los impulsos nerviosos 
para que se puedan percibir la 
temperatura y la presión? Esta 
cuestión ha sido resuelta por 
los galardonados”. A juicio del 
jurado “la temperatura, el dolor 
y la presión forman parte de 
nuestro sentido del tacto, quizás 
el menos comprendido de los 
cinco sentidos humanos. Julius 
y Patapoutian han desvelado las 
bases moleculares y neuronales 
para las sensaciones térmicas 
y mecánicas”, prosigue el acta. 
Se trata de una investigación 
con potenciales implicaciones 
médicas, porque “arroja luz 
sobre cómo reducir el dolor 
crónico y agudo asociado a 
numerosas enfermedades, 
traumatismos	 y	 sus	 trata-
mientos”. De hecho, varios 
laboratorios farmacéuticos están 

desarrollando investigaciones para identificar 
moléculas que actúen sobre estos receptores con el 
objetivo de tratar distintas formas del dolor crónico, 
por ejemplo el asociado a procesos inflamatorios 
neurógenos o los asociados a la artritis, cáncer o 
asma.

 David Julius es miembro de numerosas 
academias, como la Academia Nacional de Ciencias 

de Estados Unidos y la Academia 
Nacional de las Artes y las Ciencias. 
Ha recibido numerosos premios, 
entre los que destacan el Premio 
Kerr en investigación básica 
de la Sociedad Estadounidense 
del Dolor, el Premio Zülch 
de investigación neuronal de 
la Sociedad Max Planck, el 
Premio Edward Scolnick en 
Neurociencia del MIT, el Premio 
Alden Spencer de Neurociencia 
de la Universidad de Columbia, 
el Premio Julius Axelrod de la 
Sociedad de Neurociencia, el 
Premio Príncipe de Asturias de 
Investigación Científica y Técnica, 
y galardonado con el Premio 
Fundación BBVA Fronteras del 
Conocimiento en la categoría de 
Biología y Biomedicina, junto a 
Ardem Patapoutian. 

Por Mario Suwalsky W.:

David Julius, Premio Nobel de Medicina
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Cultura

Fuente: cualia.es (extracto)

Disponible en streaming:

Película “Alas blancas”
El valor de ser buena 
persona
La abuela Sara (Helen Mirren), prestigiosa artista de 
origen francés, tiene una historia que contarle a su 
nieto Julian (Bryce Gheisar), estudiante en un uno de 
esos institutos neoyorquinos de uniforme y corbata. 
Una de esas historias moralizantes destinada a que el 
joven no tome el atajo erróneo del prejuicio y el odio 
al diferente.

	 Y	esa	historia	es	la	de	una	niña	judía	aficionada	al	
dibujo, que vive junto con sus padres en una pequeña 
aldea gala mientras las tropas alemanas ocupan el país 
franco (ese que sólo se ha resistido a las invasiones 
foráneas en la imaginación de Uderzo y Goscinny), 
componiendo un relato de lealtades, traiciones, valor, 
amor y lucha.

	 Alas	 blancas	 (basada	 en	 la	 novela	 gráfica	 de	
R.J. Palacio, White bird, y dirigida por Marc Foster), 
es un drama emotivo, de hechuras sencillas, narrado 
con	buen	estilo,	que	-si	bien	no	añade	grandes	notas	
de	originalidad	al	amplio	catálogo	del	género-,	incide	
en el discurso del crecimiento personal y del respeto 
a los valores y a la calidad humana por encima de 
cualquier otra consideración.
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Internacional

Por ELIE PODEH
(Extracto)

Actualidad:

Qatargate y las 
conversaciones sobre Gaza: 
Qatar es importante, pero 
Israel debe priorizar los 
lazos con Egipto

El caso Qatargate sigue 
rodeado de misterio, con 
muchos aspectos aún 
por aclarar. Sin embargo, 
ya plantea importantes 
interrogantes sobre la 
evolución de la relación 
entre Egipto y Qatar, así 
como sobre la posible 
participación de Israel en 
ella.

De resultar ciertas las 
acusaciones contra dos 
asesores	de	la	Oficina	del	
Primer	Ministro,	-es	decir,	
que estaban contratados 
para promover la imagen 
internacional de Qatar 
mientras marginaban el 
papel	 de	 Egipto-,	 dicha	
campaña daría crédito a 
la opinión generalizada 
en los círculos políticos 

israelíes de que Qatar 
funciona como un 
competidor estratégico de 
Egipto.

Como es bien sabido, 
Qatar apoyó al régimen de 
la Hermandad Musulmana 
de Mohamed Morsi tras 
la Primavera Árabe y 
estuvo detrás de emisiones 
de propaganda contra 
los presidentes Husni 
Mubarak	y	Abdel	el-Sisi.	
Egipto también formó 
parte de la coalición árabe 
contra Qatar, junto con 
Arabia Saudí, Emiratos 
Árabes Unidos y Baréin, 
que rompió relaciones 
diplomáticas con Qatar 
e implementó un boicot 
económico contra el país 
entre 2017 y 2021.

www.maxcolomapropiedades.cl

maxcolomapropiedades.cl

+56 9 9239 2622

Elige entre Residencial o Comercial

EXPERTOS EN COMUNICACIÓN, CONFÍANOS TU
PROPIEDAD

Vendemos más porque
comunicamos más!!

Venta
Espoz - Vitacura 

UF 13.000

120 m2 4

Townhouse - La Reina

UF 14.900

3

165 m2 4 3

UF 64.000

Nueva Los Leones - Providencia

923 m2 4
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Informaciones

Jag Sameaj!
 j!!xmsv   rsk   xcp
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Círculo Informa

ACTIVIDADES DEL CÍRCULO ISRAELITA DE SANTIAGO

www.cis.cl
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ACTIVIDADES DEL CÍRCULO ISRAELITA DE SANTIAGO

Guía Profesional & Comercial 

CUIDADO POR 12/ 24 HORAS.
.

SEGURIDAD EN TRASLADOS E INGRESO AL
DOMICILIO.

EVALUACIÓN INICIAL ONLINE Y/O
PRESENCIAL.

SUPERVISIÓN DE NUESTRO PERSONAL.

SEGURIDAD, CONFIANZA, COMPROMISO Y
APOYO.

SERVICIOS

+ 56 9 4242 8363 

activostecuida@gmail.com

www.activos.cl

17Viernes 11 de abril de 2025 - 13 de nisan de 5785

https://centrodelavision.cl/sn/dr-andres-codriansky/

